

PELATIHAN PEMBUATAN LAPORAN KEUANGAN MENGUNAKAN SOFTWARE ZAHIR ACCOUNTING PADA USAHA RINTISAN YUK TAKAFUL DEPOK JAWA BARAT

Anita Ria¹, Didi Zainuddin^{2*}

¹⁾ Pendidikan Ekonomi, Universitas
IndraPrasta PGRI Jakarta

²⁾ Teknik Industri, Universitas
IndraPrasta PGRI Jakarta

Article history

Received : 10 April 2021

Revised : 12 April 2021

Accepted : 12 Mei 2021

*Corresponding author

Didi Zainuddin

Email : didiza.gadept@gmail.com

Abstrak

Usaha Rintisan Yuk Takaful adalah Asuransi yang memberikan perlindungan dan menjamin peserta asuransi selaku penerima kredit atau pembiayaan/debitur yang memiliki kendala, sehingga tidak dapat melanjutkan kewajibannya kepada pihak Lain, maka asuransi syariah sebagai pengelola (operator), berkewajiban melunasinya. Dalam merintis usahanya, usaha rintisan Yuk Takaful mengalami kendala dalam pembuatan laporan keuangan yang masih manual sehingga akan dapat mempengaruhi hasil laporan keuangannya, maka dari itu dibutuhkan pembuatan laporan keuangan yang simpel dan lebih baik menggunakan aplikasi, Pengabdian kepada masyarakat ini memberikan Pelatihan Pembuatan Laporan Keuangan Menggunakan *Software Zahir Accounting* agar pencatatan transaksi, pembuatan laporan keuangan dapat lebih mudah dan cepat, adapun prosesnya 1. Observasi langsung kepada mitra. 2. Melakukan *workshop*, 3. melaksanakan teori dan praktek bersama mitra 4. Merefleksikan hasil pelatihan kepada mitra dan 5. mengevaluasi pelaksanaan program meliputi kegiatan seperti: pengamatan, memberikan kuesioner dan melakukan wawancara/diskusi. Adapun hasil dari pelatihan pembuatan laporan keuangan ini, mitra usaha rintisan Yuk Takaful telah dapat membuat laporan keuangan dengan baik kepada pemantau Otoritas Jasa Keuangan (OJK) dan saat ini usaha rintisan Yuk Takaful sudah dapat menjalin kerjasama dengan mitranya.

Kata Kunci: Laporan Keuangan, Usaha Rintisan, Zahir Akuntansi

Abstract

The Yuk Takaful Startup is an insurance that provides protection and guarantees insurance participants as credit recipients or financing who have problems, so they cannot continue their obligations to other parties, so sharia insurance as the manager (operator) is obliged to pay it off. In pioneering his business, Yuk Takaful's pioneering business experienced problems in making financial reports that were still manual so that it would affect the results of his financial statements; therefore, it is necessary to produce simple financial reports and better-using applications, this community service provides training in making financial reports using *Zahir Accounting Software* so that recording transactions, creating financial information can be easier and faster, as for the process 1. Direct observation to partners. 2. Doing a *Workshop*, 3. Implementing Theory and Practice with partners 4. Reflecting on the results of training to partners and 5. Evaluating the program's implementation includes observation, giving questionnaires, and conducting interviews/discussions. As for the effects of this training in making financial reports, Yuk Takaful's pilot business partners have been able to make financial reports well for the Financial Services Authority (OJK) monitors, and currently, Yuk Takaful's pilot business has been able to collaborate with its partners.

Keywords: Financial Statements, Start-up Business, Zahir Accounting

Copyright © 2021 Anita Ria dan Didi Zainuddin

PENDAHULUAN

Usaha Rintisan Yuk Takaful adalah Asuransi yang melindungi dan menjamin peserta asuransi selaku penerima kredit atau pembiayaan/debitur usaha mikro dan konsumtif apabila meninggal dunia karena kecelakaan, meninggal karena sakit (alami), cacat tetap dikarenakan kecelakaan, atau karena PHK, sehingga tidak dapat membayar kewajibannya kepada bank atau pemberi kredit/pembiayaan (kreditur), maka terhadap risiko-risiko tersebut perusahaan asuransi syariah sebagai pengelola (operator), berkewajiban

melunasinya. Usaha Rintisan Yuk Takaful ini terdaftar di OJK (Otoritas Jasa Keuangan) sejak tahun 2019 dimana dalam merintis perjalanannya, Usaha Rintisan Yuk Takaful dituntut untuk membangun sistem yang baik dan membuat laporan keuangan yang akuntabel dan dilaporkan secara berkala kepada pihak OJK sebelum melakukan aktifitas pencarian nasabah kepada masyarakat.

Hal tersebut menjadi permasalahan utama dan tantangan tersendiri bagi usaha rintisan Yuk Takaful khususnya dalam membuat laporan keuangan yang baik walaupun pembuatan laporan keuangannya dibuat secara manual, karena dengan laporan keuangan yang baik, akuntabel dan dapat dipercaya akan memiliki dampak yang baik pula bagi Usaha Rintisan Yuk Takaful ini, akan tetapi hal ini menjadi permasalahan baru bagi Usaha Rintisan Yuk Takaful, dimana mereka tidak bisa membuat laporan keuangan yang baik, benar, cepat dan akuntabel dikarenakan dalam proses penyusunannya yang masih menggunakan excel saja sehingga rentan terjadi kesalahan atau kekurangan penginputan transaksi yang dilakukan, hal ini sesuai dengan pendapat Rachmawati & Nurjanah, (2017) dalam jurnalnya, mengatakan dengan banyaknya data transaksi yang dilakukan dalam aktivitas usaha sedangkan pendataan yang dilakukan secara manual maka akan banyak waktu yang terbuang sia-sia untuk pengolahan data keuangan karena banyak tahap yang harus dikerjakan untuk dapat menghasilkan laporan keuangan. Dimana data yang dihasilkan pun belum tentu akurat dan akuntabel sehingga dampaknya akan mempengaruhi tingkat akuntabilitas laporan keuangannya.

Adapun yang dimaksud akuntabel dalam menyusun laporan keuangan perusahaan yaitu bentuk kewajiban untuk mempertanggung jawabkan keberhasilan atau kegagalan dari pelaksanaan misi perusahaan dalam mencapai tujuan dan sasaran yang akan dituju. Hal ini akan berkaitan dengan pemberian informasi dan pengungkapan (*disclosure*) terhadap aktivitas dan kinerja finansial kepada pihak-pihak yang berkepentingan. Seperti Pemerintah, pemegang saham, dan orang-orang yang memiliki andil dalam berjalannya usaha tersebut. Hal ini sesuai dengan pendapat Ahmed, (2018) menyatakan bahwa laporan keuangan perusahaan merupakan sarana utama dalam mendapatkan pelaporan informasi keuangan untuk pengguna internal dan eksternal. Akan tetapi perusahaan publik dan swasta harus mematuhi persyaratan ketat untuk menyiapkan laporan keuangan dengan standar *Generally Accepted Accounting Principles* (GAAP).



Gambar 1. Pelatihan langsung dengan salah satu karyawan Usaha Rintisan Yuk Takaful

Berdasarkan gambar di atas tim pengabdian masyarakat memberikan pelatihan kepada salah satu peserta dalam pembuatan laporan keuangan menggunakan *software* zahir *accounting*, untuk menghadapi permasalahan dalam pembuatan laporan keuangan, Usaha Rintisan Yuk Takaful memanfaatkan aplikasi

berupa *software* yang dapat membantu menyelesaikan pembuatan laporan keuangan yang baik, cepat dan akuntabel, dimana Usaha Rintisan Yuk Takaful menggunakan *Software Zahir Accounting*, karena dengan menggunakan program aplikasi *Zahir Accounting* proses pembuatan laporan akuntansi dapat menjadi lebih singkat dan cepat, karena beberapa proses pencatatan sudah dilakukan secara otomatis oleh sistem komputer (program). Untuk menyempurnakan pengaplikasian program akuntansi laporan keuangan yang dibuat, maka dapat digunakan salah satu aplikasi *Zahir Accounting* (Yustia & Marlina, 2018).

Sehingga dengan adanya *Software Zahir Accounting* ini akan sangat membantu Usaha Rintisan Yuk Takaful dalam membuat laporan keuangannya dengan baik, cepat dan akuntabel sehingga laporan keuangannya dapat diterima dengan baik dan wajar sesuai akuntansi keuangan yang ada pada umumnya, hal ini sesuai dengan pendapat Mardiasmo, (2016) akuntansi merupakan sistem informasi yang menghasilkan informasi keuangan kepada pihak-pihak yang berkepentingan mengenai aktivitas ekonomi dan kondisi suatu perusahaan dan hasil dari proses akuntansi disebut dengan laporan keuangan. Informasi yang dihasilkan tersebut harus dapat menjawab kebutuhan umum bagi para pemakainya. Kegunaan informasi akuntansi bagi pemakainya adalah sebagai berikut: 1) Akuntansi Keuangan yaitu sistem akuntansi dimana pengguna informasinya merupakan pihak eksternal 2) organisasi perusahaan, seperti kreditor, pemerintah, pemegang saham, dan investor; 2) Akuntansi Manajemen yaitu sistem akuntansi dimana pengguna informasinya yaitu pihak internal organisasi perusahaan, seperti manajer produksi, manajer keuangan, manajer pemasaran dan sebagainya.

Adapun *Zahir Accounting* yang sedang akan diterapkan oleh Usaha Rintisan Yuk Takaful ini telah memenuhi kebutuhan yang diharapkan, sehingga dengan mengaplikasikan *Software Zahir Accounting* akan dapat membantu dan mempermudah Usaha Rintisan Yuk Takaful dalam membuat laporan keuangannya, karena menurut Hery (2018), laporan keuangan (*financial statement*) merupakan produk akhir dari kumpulan serangkaian proses pembukuan dan pengikhtisaran data transaksi bisnis. Selanjutnya menurut Lubis (2017), mengatakan laporan keuangan yaitu hasil akhir dari pencatatan yang merupakan suatu ringkasan dari transaksi-transaksi keuangan yang terjadi selama tahun buku atau satu periode yang bersangkutan.

Sedangkan menurut Kasmir (2018), laporan keuangan adalah laporan yang menunjukkan kondisi keuangan organisasi pada saat ini atau dalam suatu periode tertentu. Tujuan laporan keuangan yang menggambarkan kondisi keuangan organisasi saat ini merupakan kondisi terkini. Kondisi organisasi terkini yaitu kondisi keuangan organisasi pada tanggal tertentu (untuk neraca) dan periode tertentu (untuk laporan laba rugi). Laporan keuangan menggambarkan pos-pos keuangan organisasi yang diperoleh dalam suatu periode. Adapun tujuan pembuatan atau penyusunan laporan keuangan menurut Kasmir (2018), yaitu:

1. Memberikan info perihal jenis dan jumlah aktiva (harta) yang dimiliki perusahaan pada saat ini;
2. Memberikan info perihal jenis dan jumlah kewajiban dan modal yang dimiliki perusahaan pada saat ini
3. Memberikan info perihal jenis dan jumlah pendapatan yang diperoleh pada saat periode tertentu;
4. Memberikan info perihal jumlah biaya dan jenis biaya yang dikeluarkan organisasi dalam suatu periode tertentu
5. Memberikan info perihal perubahan-perubahan yang terjadi terhadap aktiva, pasiva, dan modal perusahaan
6. Memberikan info perihal kinerja manajemen perusahaan dalam suatu periode
7. Memberikan info perihal catatan-catatan atas laporan keuangan
8. Dan informasi keuangan lainnya.

Berdasarkan teori di atas bahwa pentingnya laporan keuangan yang harus dibuat oleh setiap perusahaan termasuk dalam hal ini Usaha Rintisan Yuk Takaful agar dapat mengetahui perkembangan kondisi perusahaan saat ini dan yang akan datang. Oleh karena itu setiap karyawan *Accounting* di dalam Usaha Rintisan Yuk Takaful dituntut untuk belajar dan memperbaharui kemampuannya dalam membuat laporan keuangan menggunakan aplikasi akuntansi, karena pembelajaran akuntansi dengan *software Zahir Accounting* akan

memberikan pengaruh positif untuk meningkatkan pemahaman seseorang tentang akuntansi (Pratama & Nurdiawan, 2019)

Penggunaan aplikasi *Zahir Accounting* akan dapat mempermudah dan mempercepat Usaha Rintisan Yuk Takaful untuk membuat laporan keuangan yang baik dan akuntabel. Hal ini sependapat dengan Desmahary & Kuswara (2016) dalam jurnalnya mengatakan bahwa setiap organisasi/PT tak terkecuali perusahaan apapun yang bergerak di bidang penjualan produk atau jasa dalam aktifitas dan pengolahan data keuangannya sangat membutuhkan aplikasi akuntansi dalam membuat laporan keuangannya. Disisi lain penggunaan *software Zahir Accounting* sudah menjadi pilihan yang tepat bagi Usaha Rintisan Yuk Takaful dalam membuat laporan keuangannya, hal ini sesuai dengan penelitian Putriana (2020), menyatakan bahwa penggunaan *software* akuntansi *Zahir Accounting* yang paling mempengaruhi efisiensi kinerja keuangan dibandingkan dengan *software* akuntansi lainnya dalam penyusunan laporan keuangan, karena hal ini sudah sesuai dengan Usaha Rintisan Yuk Takaful yang sedang membutuhkan akuntansi yang komputerisasi atau yang dikenal dengan aplikasi akuntansi.

Salah satu aplikasi akuntansi yang banyak diterapkan di berbagai perusahaan adalah aplikasi akuntansi dengan *Software Zahir Accounting*. Begitupun seharusnya Usaha Rintisan Yuk Takaful yang merupakan perusahaan dibidang Jasa yang menerapkan *zahir accounting* sebagai aplikasi akuntansi dalam pengolahan data keuangannya karena aplikasi *zahir accounting* merupakan *software* manajemen bisnis dan keuangan berbahasa Indonesia dan Inggris yang fleksibel, memiliki akun yang lengkap, dan berdaya guna tinggi, dan dirancang agar tepat dengan kebutuhan organisasi/PT kecil, menengah, dan besar di Indonesia bahkan mancanegara.

METODE PELAKSANAAN

Metode yang akan dilakukan dalam kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini adalah melalui beberapa tahap:

1. Observasi langsung.

Peserta abdimas langsung datang ke lokasi mitra pengabdian masyarakat untuk memperoleh pengetahuan dan data mengenai mitra abdimas. Observasi ini berguna untuk mengetahui kondisi Usaha Rintisan Yuk Takaful sehingga memahami kendala yang dialami mitra dan bisa menentukan materi apa yang dibutuhkan oleh mitra tersebut

2. *Workshop*

Memberikan pelatihan, pemahaman dasar dari materi sampai penerapan pada aktivitas pembuatan laporan keuangan serta memberikan gambaran-gambaran studi kasus yang ada dalam transaksi keuangan Usaha Rintisan Yuk Takaful dengan materi pembuatan laporan keuangan menggunakan *Software Zahir Accounting*. Karena Pengolahan data transaksi akuntansi berbasis komputer dengan mengadopsi aplikasi komputer akuntansi dapat mengurangi kesalahan pembukuan yang terjadi seperti mengurangi resiko salah pencatatan nomor bukti, membantu dalam pengolahan data akuntansi dan menyajikan laporan keuangan secara cepat, tepat, efektif dan efisien. Selain itu aplikasi ini memiliki tingkat kesalahan yang rendah dibanding dengan pengolahan data akuntansi secara manual karena aplikasi *Zahir Accounting* dapat digunakan oleh perusahaan kecil maupun berskala besar dan dapat dipelajari dengan mudah tanpa harus memiliki keahlian dalam bidang akuntansi (Hermaliani & Narulyta, 2018). Adapun diskusi yang berkaitan dengan materi yang disampaikan berupa bagaimana mengoperasikan sistem akuntansi menggunakan *software* *zahir* sehingga karyawan lebih semangat untuk mengembangkan diri dan skillnya diusaha rintisan tersebut.

3. Teori dan Praktek

Metoda ini dilaksanakan secara bersamaan dengan cara pemberian pelatihan dan sekaligus praktek kepada peserta dalam membuat laporan Keuangan menggunakan Aplikasi *Zahir Accounting*

4. Reflektif

Metoda ini bertujuan untuk mengevaluasi kegiatan pelatihan mitra, sehingga dapat menjamin keberlanjutan mitra dalam menggunakan dan mengaplikasikan *Software Zahir Accounting* yang baik dan benar dalam membuat laporan keuangan

5. Evaluasi Pelaksanaan Program

Evaluasi program bersama mitra, untuk mengetahui kekurangan dalam pelaksanaan program PKM ini, sehingga selanjutnya akan dapat diperbaiki. Monitoring keberlanjutan program, dilakukan untuk memberikan pendampingan pada masyarakat dalam keberlangsungan program. Adapun langkah-langkah evaluasi yang dilakukan meliputi kegiatan seperti: pengamatan, kuesioner dan wawancara/diskusi

HASIL PEMBAHASAN

Analisis Laporan Keuangan adalah metode penelaahan dan analisis laporan akuntansi perusahaan (laporan keuangan) untuk mengukur kinerja masa lalunya dan kinerja saat ini atau yang diproyeksikan di masa depan. Proses meninjau keuangan pernyataan memungkinkan pengambilan keputusan ekonomi yang lebih baik. Selanjutnya Perusahaan juga diwajibkan untuk memberikan laporan keuangan tahunan yang nantinya mereka bagikan kepada pemangku kepentingan mereka. Seperti laporan keuangan yang telah disiapkan untuk memenuhi persyaratan, langkah kedua dalam proses ini adalah menganalisis laporan tersebut secara efektif sehingga profitabilitas dan arus kas masa depan dapat diramalkan karena tujuan utama dari analisis laporan keuangan adalah untuk memanfaatkan informasi tentang kinerja masa lalu perusahaan untuk memprediksi bagaimana kelanjutannya dimasa depan. Tujuan penting lainnya dari analisis laporan keuangan adalah untuk mengidentifikasi masalah potensial dan solusi untuk memecahkannya (Masturoh et al., 2019)

Melalui Kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang kami laksanakan dengan Usaha Rintisan Yuk Takaful Depok Jawa Barat telah terencana dan berjalan dengan baik melalui proses observasi awal kepada mitra, pemilihan tema pengabdian masyarakat yang dibutuhkan mitra serta metode yang akan disampaikan kepada mitra. Sehingga waktu yang telah disepakati bersama dengan mitra seperti penyampaian materi yang dibutuhkan mitra, sesi pelatihan *Software Zahir Accounting*, diskusi tanya jawab serta aktivitas dalam acara tersebut dapat berjalan dengan sangat berkesan dan mendapatkan ilmu baru bagi para mitra sendiri. Adapun proses pelaksanaan pemberian materi di susun menjadi beberapa tahap, yaitu tahap pembukaan presentasi. Dimulai dari mengenalkan diri kami sebagai pemberi materi dan mengenal nama dan latar belakang peserta abdimas lalu dilanjutkan dengan menjelaskan maksud dan tujuan dari abdimas ini kepada peserta,

Adapun tahap berikutnya penyampaian materi kepada peserta abdimas mengenai tema penggunaan *software* zahir untuk pembuatan laporan keuangan. Dalam laporan keuangan itu terdiri dari neraca, laporan laba rugi serta laporan perubahan modal. Neraca menunjukkan jumlah aktiva, hutang dan modal dari suatu perusahaan pada periode tertentu. Laporan laba rugi menunjukkan hasil-hasil yang dicapai oleh organisasi serta biaya yang terjadi selama periode tertentu. Laporan merupakan perubahan modal yang menggambarkan sumber dan penggunaan yang menyebabkan perubahan modal perusahaan tersebut berubah. Dalam kegiatan pengabdian pada masyarakat ini hasil yang dicapai adalah sebagai berikut :

1. Dapat memberikan pengetahuan dan pemahaman yang lebih mendalam kepada mitra khususnya dalam membuat laporan keuangan dari menggunakan cara manual menjadi cara lebih efisien menggunakan *Software Zahir Accounting*, agar hasil laporan keuangannya lebih baik, cepat dan memiliki akuntabilitas yang baik
2. Menumbuhkan kreativitas mitra dalam memahami permasalahan keuangan khususnya dalam mengenal beberapa jenis transaksi dan laporan keuangan seperti aktiva, pasiva, L/R dll sehingga dapat membuat laporan keuangan yang lebih baik sehingga mereka dapat memahami dan bisa menggunakan *Software Zahir Accounting* dengan baik.

(Sari, 2019), menyatakan bahwa penerapan *software Zahir Accounting* dalam penyusunan laporan keuangan akan menghasilkan laporan keuangan yang terkomputerisasi sehingga perusahaan akan lebih

terbantu dengan adanya penerapan *Software Zahir Accounting*, karena pencatatan pembukuan transaksi keuangan dan pelaporan keuangan menjadi lebih cepat, akurat dan efisien.

Adapun akhir dari puncak acara abdimas ini, kami memberikan dukungan dan semangat kepada peserta abdimas Yuk Takaful untuk terus melatih kemampuannya dalam pembuatan laporan akuntansi secara komputerisasi menggunakan *Software Zahir Accounting* dan tetap menjalin hubungan yang baik agar kedepannya peserta abdimas dapat berkonsultasi kepada tim Abdimas dalam pembuatan laporan keuangannya ketika terjadi kesulitan yang dialami, agar harapan kedepannya kami dapat membuka peluang kerjasama yang baik dengan mitra Yuk Takaful.



Gambar 2. Mereviu hasil pelatihan kepada karyawan Usaha Rintisan Yuk Takaful

Evaluasi Keberhasilan Kegiatan

Setelah tim abdimas selesai memberikan pelatihan pembuatan laporan keuangan menggunakan *Software Zahir Accounting*, tim abdimas bersama mitra melakukan evaluasi keberlangsungan Usaha Rintisan Yuk Takaful dilakukan dengan cara pendampingan dan monitoring. Pendampingan dilakukan secara *online* melalui tatap muka dan *whatsapp group* dalam pembuatan laporan keuangan menggunakan *Software Zahir Accounting*. Tolak ukur keberhasilan kegiatan ini dapat dinilai dengan tercapainya kriteria yang menjadi target capaian kegiatan, yaitu: tingkat partisipasi, tingkat pemahaman, tingkat keterampilan, dan keberlanjutan. Adapun indikator dari status capaian kegiatan ini adalah (Tabel 1) :

Tabel 1. Indikator Capaian

Kriteria	Indikator Capaian	Status Capaian
Tingkat Partisipasi	<ul style="list-style-type: none"> • Kehadiran Peserta 100% • Terlaksananya pelatihan Pembuatan Laporan Keuangan Menggunakan <i>Software Zahir Accounting</i> 	<ul style="list-style-type: none"> • Tercapai (Seluruh Staf Keuangan Dan Direktur Operasional 4 Orang) • Tercapai (Terlaksananya pelatihan Pembuatan Laporan Keuangan Menggunakan <i>Software Zahir Accounting</i>)
Tingkat Pemahaman	<ul style="list-style-type: none"> • Meningkatkan Pemahaman Staf keuangan dalam pembuatan laporan keuangan menggunakan <i>Software Zahir Accounting</i> • Meningkatkan pemahaman staf terhadap jenis transaksi dan laporan keuangan seperti aktiva, pasiva, L/R 	<ul style="list-style-type: none"> • Tercapai (berdasarkan hasil latihan) • Tercapai (berdasarkan hasil latihan)
Tingkat Keterampilan	Meningkatkan keterampilan staf dalam menginput jenis transaksi dan laporan keuangan seperti aktiva, pasiva, L/R	Tercapai (berdasarkan hasil observasi pada latihan)
Keberlanjutan	Ada dan berkembangnya Usaha Rintisan Yuk Takaful	Tercapai (Manajemen Usaha Yuk Takaful saat ini sudah memasuki tahap pencarian klien)

KESIMPULAN

Hasil pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat pada Usaha Rintisan Yuk Takaful dapat disimpulkan bahwa tim pengabdian masyarakat telah melakukan Pelatihan Pembuatan Laporan Keuangan Menggunakan *Software Zahir Accounting* Pada Usaha Rintisan Yuk Takaful Depok Jawa barat, dimana pembuatan laporan keuangan *Software Zahir Accounting* ini merupakan jawaban atas permasalahan yang dibutuhkan oleh Usaha Rintisan Yuk Takaful, pendekatan partisipatori yang dilakukan ternyata dapat meningkatkan motivasi serta partisipasi yang positif bagi karyawan mitra Usaha Rintisan Yuk Takaful dalam bekerja khususnya dalam membuat laporan keuangan berbasis komputerisasi menggunakan *Software Zahir Accounting*, dan hal ini sesuai harapan yang di inginkan oleh manajemen Usaha Rintisan Yuk Takaful.

PUSTAKA

- Ahmed, A. M. (2018). THE IMPACT OF FINANCIAL STATEMENT ANALYSIS ON THE PROFITABILITY ASSESSMENT (APPLIED STUDY OF KIRKUK COMPANY FOR PRODUCING CONSTRUCTIONAL MATERIALS). *STUDIES AND SCIENTIFIC RESEARCHES. ECONOMICS EDITION*, 28(28). <https://doi.org/10.29358/sceco.v0i28.417>
- Desmahary, Y., & Kuswara, H. (2016). Aplikasi Akuntansi Zahir Accounting Untuk Pengolahan Data Keuangan Pada PD. Nugraha Jakarta. *JURNAL ONLINE INSAN AKUNTAN*, 1(2), 391–412.
- Hermaliani, E. H., & Narulyta, D. (2018). ADOPTI TEKNOLOGI SISTEM INFORMASI AKUNTANSI MELALUI PEMANFAATAN ZAHIR ACCOUNTING (STUDI KASUS : PT. ANEKA SISTIM INFORMASI BOGOR). *Jurnal Ilmiah SINUS*, 16(1), 75. <https://doi.org/10.30646/sinus.v16i1.333>
- Hery. (2018). *Analisis laporan keuangan* (Adipramono (ed.)). PT Grasindo.
- Kasmir. (2018). *Bank dan Lembaga Keuangan lainnya*. Rajawali Pers.
- Lubis, R. H. (2017). *Cara Mudah Menyusun Laporan Keuangan Perusahaan Jasa* (Maya (ed.); 1st ed.). Andi Offset.
- Mardiasmo. (2016). *Perpajakan*. Andi Offset.
- Masturoh, S., Wijayanti, D., & Prasetyo, A. (2019). SISTEM INFORMASI AKADEMIK BERBASIS WEB MENGGUNAKAN MODEL WATERFALL PADA SMK ITENAS KARAWANG. *Jurnal Informatika*, 6(1), 62–68. <https://doi.org/10.31294/ji.v6i1.5375>
- Pratama, F. A., & Nurdiawan, O. (2019). Peningkatan Pemahaman Akuntansi Dengan Menggunakan Software Zahir. *Edunomic Jurnal Pendidikan Ekonomi*, 7(2), 117. <https://doi.org/10.33603/ejpe.v7i2.2551>
- Putriana, E. (2020). ANALISIS PENGARUH PENGGUNAAN DOUBLE SOFTWARE AKUNTANSI ANTARA RESTOMATE DAN ZAHIR ACCOUNTING PADA SISTEM INFORMASI AKUNTANSI PENJUALAN TERHADAP EFISIENSI KINERJA KEUANGAN PADA CV. JEHOE BANJARMASIN TAHUN 2017 [STIE MAHARDHIKA.]. <http://repository.mahardhika-library.id/1439/2/16310253>
- Rachmawati, S., & Nurjanah, N. (2017). IMPLEMENTASI DATA KEUANGAN DENGAN ZAHIR ACCOUNTING PADA PT. ANUGERAH ANALISIS SEMPURNA. *JURNAL AKUNTANSI, EKONOMI Dan MANAJEMEN BISNIS*, 5(2), 267. <https://doi.org/10.30871/jaemb.v5i2.537>
- Sari, D. I. (2019). Penerapan Zahir Accounting Versi 5.1 Dalam Penyusunan Laporan Keuangan Pada PT. Citarum Borneo Quantum. *Moneter - Jurnal Akuntansi Dan Keuangan*, 6(1), 29–38. <https://doi.org/10.31294/moneter.v6i1.4745>
- Yustia, A., & Marlina, M. (2018). Pengolahan Data Keuangan Dengan Aplikasi Akuntansi Zahir Accounting. *Jurnal Khatulistiwa Informatika*, 6(1), 22–29. <https://doi.org/https://doi.org/10.31294/jki.v6i1.3798.g2532>

Format Sitasi: Ria, A & Zainuddin, D. 2021. Pelatihan Pembuatan Laporan Keuangan Menggunakan *Software Zahir Accounting* pada Usaha Rintisan Yuk Takaful Depok Jawa Barat. *Reswara. J. Pengabdian Kpd. Masy.* 2(2): 331-338. DOI: <https://doi.org/10.46576/rjpkm.v2i2.1177>



Reswara: Jurnal Pengabdian kepada Masyarakat oleh Universitas Dharmawangsa. Artikel ini bersifat open access yang didistribusikan di bawah syarat dan ketentuan dengan Lisensi Internasional Creative Commons Attribution NonCommercial ShareAlike 4.0 ([CC-BY-NC-SA](https://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/4.0/))